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冲绳对话项目这一年活动的成果归纳与对外说明 

2024 年 1 月 21 日 

 

活动全称：旨在不让“台湾有事”发生的冲绳对话项目 

一，通过“对话”的实施，我们确认了“对话”的重要性。 与台湾和大陆人士的直接对话，成为

促进和平的希望之光。也为保守与革新、老年人与年轻一代之间的对话打开了大门。 

我们愿今后继续分享在各种形式下与各方面对话的重要性，并不断扩大这样的交流。 我们不

仅仅期待国家领导人之间的对话，还希望促进民众之间跨国界的广泛、深入的交流与对话。 

二，包括冲绳在内的南西群岛和台湾，有着历史文化的积累，也有着许多民众从小孩到老人，

在这里过着日常生活。 

我们认为，不应该用军事战略的观念来定位这些人们居住的岛屿。 这些岛屿决不能被用作（日

本和美国的）军事据点或攻击基地，决不能再让它们成为（二战时那样的）“牺牲品”。 

三，从这一年的变化来看，短期内不太可能出现所谓的“台湾有事”（围绕台湾的武装冲突）。 该

地区所有国家和人民都不希望发生武装冲突或战争。出现危机的一大背景显然就是美国和中

国之间的关系紧张，双方都应避免采取可能加剧紧张局势的行动。我们呼吁美国和中国、日

本和中国之间继续进行认真的对话和外交。 

四，美日两国恪守在与中国邦交正常化进程中承诺的 “一个中国”政策，这对于本地区和平至

关重要。尤其是日本应该重申并遵守《日中联合声明》、《日中和平友好条约》等堪称日中关

系基础的四个文件。 

五，关于“两岸”（大陆和台湾）的关系，我们认为只能交给“两岸”本身，别无选择。我们期待

着两岸的对话。 

六，被认为是军事冲突热点的该地区，即包括冲绳、台湾和大陆在内的东亚地区，换个角度

来看，它又是全球范围内经济交流最活跃、最具有潜力实现繁荣的地区。我们不能忽视这一

大局，要努力化危为机。 

七，我们认为冲绳县的“地区外交”对促进东亚和平具有重要作用。对此坚决赞成，并愿意与民

众一起声援和支持。 

八，战争在任何意义上都不应该成为选择。战争解决不了任何问题。 我们拒绝战争。 

 

对话项目的几场研讨会上还出现了以下观点，在此附记。 

    1，对于中国，有一种观点认为，除了外交之外还要有“准备”，其中包括需要所谓的“威慑”。

在这里，我们不会就如何理解“威慑”得出任何结论，愿意继续将其作为对话题目进行讨论。 

2，关于所谓“台湾有事”，究竟是“基于中国统一政策的武装入侵”还是“基于美国削弱中国政策

的挑衅”，对此有争议。也有观点认为，大陆的统一台湾政策的基础是和平统一，“台湾有事” 论



是来自于美国精英和军方的实力主义的思考方式。我们认为，与其说是谁的问题，更应该认

识到，抑制相互施压，避免使用武力，避免战争才是最重要的。 

3，有观点认为东亚应建立类似以前的“六方会谈”或东盟那样的地区安全机制。但大陆方面明

确拒绝将“两岸”问题国际化。在此，我们把两岸之间的问题留给双方解决，期待双方的对话。 

4，对话项目被“场外”的部分媒体和网络贴上了“亲中”的标签。我们认为，这与防止“台湾有事”

的主题毫无关系。为了不让“台湾有事”发生，我们愿意与大陆对话，与美国对话，与任何人对

话。 


